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■ 李小加形容港交所是一個非常特別的地方，是「夢工廠」、
「夢公司」，有個「夢團隊」，他們是一群追夢的人。 資料圖片

港交所CEO
李小加明年離任

李小加履歷
1961年 北京出生
1977年 在中海油前身石油企業任鑽井工人
1984年 廈門大學畢業
1984年 《中國日報》任記者
1986年 赴美留學進修
1991年 紐約達維律師事務所任律師
1993年 紐約Brown & Wood任律師
1994年 加入美林證券
1999年 獲升為美林證券中國區總裁
2003年 跳槽至摩根大通任中國區主席
2010年 獲委任為港交所行政總裁

製表：記者 馬翠媚
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香港文匯報訊（記者 殷考玲）李小加
擔任港交所(0388)行政總裁十年，昨天宣
佈明年10月約滿後不再續約，對於他十
年來的工作表現，立法會金融服務界議
員張華峰昨表示，李小加熟悉本港金融
市場，對金融基建發展作出不少貢獻，
如今不再續約是香港損失。
張華峰對李小加約滿後不再續約感可
惜，指他任內解決不少難題，貢獻良
多，包括落實互聯互通、改革上市規則
以及同股不同權等，外界均報以正面評
價。再者，張華峰續稱在目前市場面對
複雜的環境和各項挑戰，如中美貿易戰

和新型冠狀病毒疫情，港交所也能維持
股市交投順暢，李小加整體表現不俗。

證券界不滿縮短午休時間
不過，亦有證券業人士認為李小加任

內十年有功也有過。時富金融優越投資
服務部顧問黎永良昨接受香港文匯報訪
問時表示，李落實互聯互通是任內最大
貢獻，而且其內地的人際關係良好也是
優點之一。但李小加任內更改港股交易
時間，將午膳時間由2小時縮短為1小
時，令到證券業人士損失了與同業和客
戶的交流時間。黎永良認為李小加此舉

是不明白證券業界的日常運作，而且實
行夜期後，運作成本上升但回報低，他
形容李小加任內更改港股交易時間，以
及實行夜期是志大才疏的決定。

小股民：收購倫交所「無謂」
在小股民角度，散戶張小姐坦言對李

小加印象不深，只是在電視上見過他，
如果論功績，她認為李小加在任內落實
互聯互通是最大貢獻，不過早前港交所
提出收購倫敦交易所，張小姐覺得，倫
敦交易所已拒絕了一次，但港交所還再
次提出收購，這方面就覺得有些無謂。

對於港交所下一任行政總裁的人選，
張華峰認為，繼任人需要熟悉內地金融
市場，以及有一定內地金融市場人脈關
係和溝通渠道。他指，於目前距離李小
加離任還有一段時間，相信港交所有充
足時間尋找繼任人。黎永良亦認為，繼
任人要關心證券業人士的需要，多聽行
內人意見，以及最好對本地文化有充分
認識和了解行情。
港交所主席史美倫昨指，港交所會向

全球發起招聘，無論是本地人士，還是
非香港本土人士，都不會有任何的區別
對待。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）李小
加掌舵港交所十年，成為港交所在任時
間最長的行政總裁，他的職場之路亦為
人津津樂道。
李小加出生於1961年，成長時正值內
地60年代文化大革命，他在初中畢業後
就到渤海油田做了4年石油工人，直至
「文革」結束、內地復辦高考，他才重
返校園，後來更考上廈門大學英文系。
李小加大學畢業後，旋即加入《中國

日報》當記者，後來獲獎學金赴美留學
進修，中途轉攻法律系取得博士學位，
畢業後事業一帆風順。在30歲時先後
加入美國兩間律師樓做律師，33歲加
入美林證券，38歲獲升為美林證券中
國區總裁，開始在財金界嶄露頭角，42
歲再跳槽至摩根大通任中國區主席，49
歲獲委任為港交所行政總裁，成為香港
資本市場舉足輕重的重要人物。

10年穩袋3.87億薪酬
李小加自2010年加入港交所，已經

三度獲續約，單計底薪已由最初的720
萬元增至逾930萬元，尚有其他表現花
紅和以股份支付的僱員薪金福利組成酬
金，如若撇除股份獎勵，李小加十年來
已穩袋3.87億元薪金及花紅。
在港交所最近兩年的盈利創紀錄下，

李小加2018年、2019年酬金分別高達
5,241萬元及5,110.5萬元。至於股份獎
勵方面，李小加去年12月中首次減持
港交所，套現約1.67億元，而減持後他
所持的港交所股權由 0.08% 降至
0.03%。若期內無再減持，仍持40.3萬
股，按港交所昨收報246.4元計，總值
9,930萬元。

由內地的石油工人攀上港交所行政總裁之
位，成為首位內地成長的港交所

CEO，主理市值逾34萬億港元的港股市場，
李小加在昨晚港交所的網上業績會上，三度
被問及會否更進一步，從政、選議員，甚至
參選香港特首，他都沒有正面回應，只強調
要在「正確的時間做正確的事情」，當第三
度被問及時，他無奈地說，「你們可能覺得
我的心臟很強大。」
現年59歲的李小加，暫時未想好任期屆滿
後的去向，對於公佈離任決定的時機，「大
家永遠都要知道何時啓程，何時收工」，他
也是跟着感覺走，過去十年磨一劍，現在劍
已成，今日覺得港交所是時候尋覓一個新的
「劍手」，他會在18個月後隆重「交劍」。

形容港交所是「夢工廠」
他形容，過去的十年，是他人生經歷中最
精彩、最激動、最自豪的十年。港交所是一
個非常特別的地方，是「夢工廠」、「夢公
司」，有個「夢團隊」，他們是一群追夢的
人，「回頭看，我們很多的夢想已經實現
了，很多的夢想也有些開始實現了，同時我

們還在追新的夢。」
李小加在向港交所員工發的內部信中補充

指，將會留任至新行政總裁上任，若新行政
總裁可在明年10月前接班，他將會提早離
開。信中提到，未來12至18個月過渡期，港
交所仍要繼續推進戰略計劃，他、管理層和
董事會也要作重要戰略和商業決策，令港交
所能同時兼顧長遠策略和短線管理層交接的
安排，相信董事會有充足時間去自由地尋找
新行政總裁，可保持港交所強大達到2019至
21年的戰略規劃。

史美倫等遴選繼任人選
港交所昨亦公佈，由主席史美倫、董事阿

博巴格瑞、洪丕正及席伯倫組成的遴選委員
會，將進行正式的遴選程序，尋找繼任人
選。史美倫表示，感謝李小加過去十年的領
導及對香港市場的貢獻，又指他會盡量付出
時間確保順利過渡，董事會亦有信心他的繼
任過程順利有序。她並澄清指，李小加約滿
後離開與收購倫交所失敗完全沒有關係，在
未公佈此事之前，李小加已清楚表達決定，
董事會也非常尊重他的選擇。

香港文匯報訊（記者 周曉菁）港交
所行政總裁李小加宣佈屆滿退任，這是
一年來本港主要金融機構，第三位不再
尋求續約或退休的「主帥」。前有余偉
文接棒陳德霖擔任金管局總裁，證監會
行政總裁歐達禮亦決定今年9月合約到
期不再續約，注定會有更多金融界新
「舵手」映入眼簾。
上一任金管局總裁陳德霖早在去年2

月就宣佈任滿後會退休，結束長達十年
的總裁生涯。54歲的余偉文於去年10
月正式接棒，擔任第三任金管局總裁。
其在擔正前任職金管局副總裁多年，主
要負責外匯基金投資、對外事務及經濟
研究，除了是最資深的副總裁，亦是金
管局「創局」班子之一，故在大熱姿態
下獲委任為新任總裁。

證監會歐達禮9月將離任
另一金融監管機構證監會也將「改朝

換代」。證監會去年曾表示，行政總裁
歐達禮決定今年9月底合約到期時，不
會尋求續約。歐達禮本人也認為，現時
是時候交棒予新領導。以證監會2019
年年報顯示，歐達禮2018年年薪突破
千萬，錄1,024.3萬元。
財政司司長陳茂波正領導遴選小組，

負責下任證監會行政總裁的遴選工作，
並將會全球招聘替代人選。市場估計，
現任副行政總裁梁鳳儀或是第三任行政
總裁的候選人之一。

最精彩、最
激動、最自
豪的十年

香港文匯報訊（記者 蔡競文）港交所行
政總裁李小加決定明年10月約滿後不續任，
政府昨發聲明衷心感謝他在過去十年為本港
金融市場作出的貢獻，特首林鄭月娥昨晚亦
於fb上發帖，稱讚李小加「能言善辯，說服
力強，也很風趣，實在是位難得的『金融大
使』，我感謝他在香港金融發展的努力，祝
願他在人生旅途的新軌道上再創高峰。」
林鄭透露，她是於競選行政長官時認識李
小加的，李小加當時主動向她介紹可以進一
步發展香港證券市場的構想，也是其後修訂
上市規例，吸引更多不同類型企業到港交所
上市的安排。特首並指這三年來，她都很樂
意出席港交所的活動，支持李小加開拓業務
的工作，「我們也一起和其他同事連續兩年
出席瑞士達沃斯的世界經濟論壇，推介香港

國際金融中心地位。」

財爺讚領導港交所連年稱冠
財政司司長陳茂波昨表示，李小加憑高瞻

遠見及領導才能，為港股市場奠定穩固及堅
實的基礎，使香港在其任內多度成為全球最
大首次公開招股集資市場，又稱讚他在成功
推出一系列內地與香港資本市場互聯互通計
劃的過程中，一直發揮重要的領導角色，而
推出香港新上市制度、加強港交所的國際化
及帶領港交所在國際舞台上展露光芒方面，
亦擔當十分重要的角色。
證監會回應傳媒查詢時亦表示，感謝李小

加多年來對港交所作出的貢獻，期待在他餘
下任期繼續與其保持緊密合作。證監會主席
雷添良說，希望李小加未來有美好發展。

內地人脈廣 落實互聯互通貢獻大
│工│作│評│價│

│履│歷│精│彩│

曾鑽油任記者律師

特首：難得的「金融大使」 │人│事│換│班│

三大監管機構易帥

│對│港│貢│獻│

│任│內│大│事│記│

◆港交所行政總裁李小加在
任十年，六度取得全球IPO
集資冠軍，最矚目是打通南
北資金互聯互通，2014年推
出滬港通、2016年深港通通
車、2017年開展債券通。

◆2012年開始分階段調整
港股交易時段，令港股與A
股同步開市，及後提出全新
的資本市場雙向開放模式。

新交易時段

◆2013年力爭阿里巴巴來
港上市，但因為同股不同權
的問題而失諸交臂。2018年
4月 30日上市新規正式生
效，允許同股不同權企業及
未盈利生物科技企業來港上
市，首隻是小米(1810)。

同股不同權

◆李小加任內，港交所成功收購倫敦金屬交易所（LME）擴大資產類別，
不過去年提天價收購倫交所，在不獲倫交所股東支持以及倫交所未有積極
回應下，李小加一個月後主動宣佈放棄這場倫港世紀聯婚，成為他任內一
大憾事。

收購倫交所失敗

互聯互通

文：記者 馬翠媚

任內港交所股價升68%，同期恒指升11%

■香港文匯報記者 馬翠媚

港交所（0388）將另覓新舵手，行政總裁李

小加擬於明年10月底約滿時不再續任，港交所

將成立遴選委員會覓接班人。港府發聲明稱，

衷心感謝李小加過去十年為本港金融市場作出

的貢獻。李小加昨表示，在港交所的十年，

「是我人生經歷中最精彩、最激動、最自豪的

十年」，形容港交所是夢工廠，在這裡實現了

很多夢想，他十年磨一劍，現在劍已成，是時

候尋找新劍手。


